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Por un eventual reparto 

Reforma de 
pensiones 
genera disputa 
entre UDI y 
Republicanos 
El ministro Marcel afirn 
hemos estado m 

  

na que "nunca 
ás cerca” de un acuerdo, 

pero en la oposición debieron aclarar ciertas 
diferencias. 

Por Redacción 
cronicaíadiarioelsurcl 

arecen vivirse días claves 
Pri que porfin avance el 

debate de la reforma al sis 
tema previsional, al punto que 
el ministro de Hacienda, Mario 
Marcel, afirmó ayer que “nunca 
hemosestado tan cerca de llegar 
a un acuerdo, pero siempre es 
importante la puntada final”. 
Sin embargo, una inesperada 
disputa en la oposición amena 
26 con estropear el escenario e 
hizo falta una aclaración por 
parte del presidente de la UDI, 
Guillermo Ramírez. 

El diputado gremialista asegu 
róel lunesen una entrevista con 
radio Agricultura que “nosotros, 
la bancada de la UDI, en la Cá 
marade Diputados votamos a fa 
vor de un pequeño reparto que 
iguala las pensiones entre hom 
bres y mujeres. Y ese es el repar 
to que nosotros consideramos 
que es justo. Del 6% adicional, 
alrededor de 0,5%. Eso se votó a 
favor en la Cámara de Diputa 
dos. Hemos dicho que estamos 
de acuerdo con eso”. 

Esto generó una airada reac 
ción desde el Partido Republica 

no, cuyo líder histórico, José An 
tonio Kast, incluso apuntó con: 
tra la carta presidencial del gre 
mialismo, Evelyn Matthei 

En EmolTV, expuso que “es 
a a que ae Gui 
lermo Ramírez en un progra 
maderadio, porque élantes ha 
bía señalado muy fuerte y cla 
o que era o punto para repar 
to, o punto para un mayor im. 
puesto. Y ahora lanza esto. Lo 
quenosotros le estamos dicien 
do a Guillermo Ramírez, es 
“cumple la palabra”. Dijiste que 
era 6-0. ¿Quién fue el que le se 
ñaló que sacara el 0,5%? ¿Su 

Ramírez cuestionó las 

críticas de Kast al afirmar 

que "era razonable que, 

si había una cuña 

confusa, se pidiera 

aclaración antes de 

apuntar con el dedo”. 

candidata presidencial? ¿Los 
presidentes de los partidos? 
¿Los senadores que siempre 
han negociado esto?” 

ACLARACIÓN 
Ante estos cuestionamientos, 

el líder de la UDI debió precisar 
sus dichos: “Lo que quise decir 
es que, más allá de la ayuda que 
podamos establecer o los meca 

nismos para que haya más equi 
dad previsional, no estamos dis 
puestosen avanzaren nada que 
sea verdaderamente reparto”. 

“Debí usar la palabra “com: 
pensación o mecanismo" para 
la mayor equidad previsional; 
usé la palabra “reparto” y eso 
fue unerror, porqueno creemos 
eneso, nos hemos negado siem 
pre a esto. Hemos sido muy cla 

El diputado Guillermo Ramírez (UDI) primero apuntó a "reparto" y luego aclaró que hablaba de "compensación". 

ros respecto de esa posición, 
y éstano ha cambiado en el pre 
sente ni lo hará en el futuro”, 

Ramírez también cuestionó 
icas de Kast al afirmar 

'a razonable que, si había 
una cuña confusa, se pidiera 
aclaración antes de apuntarcon 
el dedo que había cambios de 
posición, porque no los hay”. 

   

    
En paralelo, el senador Gas 

tón Saavedra (PS) afirmó que 
“siento que estamos más cerca 
de un acuerdo para resolver los 
problemas:se tieneque crearun 
fondo solidario, y al mismo 
tiempo, igualar las pensiones 
entre hombres y mujeres, que es 
otro detalle tremendamente 
importante. significaincor- 
pora recursos”. 

  

   

Desde hoy se puede postular a vacantes de colegios en plataforma del Mineduc 
Trámite se puede efectuar en forma virtual. 

Hoy comienza a funcionar 
“Anótate en la lista, vacantes 
2025”, la plataforma desarrolla 
da por el Ministerio de Educa 
ción que permitirá las familias 
solicitar cupos para sus hijosen 

los establecimientos que aún 
tengan vacantes, ahora que ter- 
minaron las postulaciones a tra 
vés del Sistema de Admisión Es 
colar (SAE). 

La regularización de matrícu 

las antiguamente se realizaba 
de forma presencial, por lo que 
se formaban largas filas en los 
establecimientos. Ahora este 
trámite será de forma virtual, 
permitiendo que se puedan pe 
dir cupos en más estableci 
mientos. 

  

  

Un pícaro en La 
Los informes que Juan An- 

drés Lagos dirigía ala subsecre- 
taría del interior (los acaba de 
revelar Tele13) mientras Mon- 
salve la servía, son de gran inte- 
rés público; pero no por la im- 
portancia que poseen sino por 
la futilidad que revelan. No es 
que al conocerlos se sepa algo 
de interés. No. Su interés públi- 
co deriva del hecho que en rea- 
lidad no tienen ninguno, que son 
un simple malgasto. 

Esos informes ponen a la vis- 
ta los intersticios del poder y la 
tontería que, a pretexto de ase- 
sorías, se financia con cargo a 
rentas generales. 

El asunto es casi un ejemplo 
de picaresca. 

“Juan Andrés Lagos es un pe- 
riodista, militante del Partido 
Comunista, partidario de Ma- 
duro (en su opinión en Venezue- 
la hay democracia y libertad de 
expresión), que fungió de ase- 
sor del exsubsecretario Mon- 
salve. Un asesor, como su nom- 
bre lo indica, ha de ser alguien 
quesepa más que aquel a quien 
asesora para que, de esa for- 
ma, lo oriente en el laberinto del 
estado o ilumine sus frecuen- 
tes sombras. 

Pero, la verdad, es que al le- 
erlosinformes de Juan Andrés 
Lagos que se han revelado lo 
que llama la atención no esque 
en ellos se contengan secretos 
de estado, análisis estratégicos 
ollíneas de acción relativas a la 
seguridad. Nada de eso. Al le- 
erlos, además de con algunas 
alabanzas al subsecretario Ma- 
nuel, como lo llama, el lector se 

Moneda 
encuentra con una suma de lu- 
gares comunes, comentarios al 
pasar, opiniones semejantes a 
las que cualquier hijo de vecino 
vierte en una sobremesa del 
domingo, y muchas veces son 
un galimatías difícil de enten- 
der. Y todo ello presentado co- 
mo asesoría a la subsecretaria 
del interior. Un ejemplo lo pone 
de manifiesto: 

los asuntos de alta inquie- 
tud ciudadana; que afectan 
muy directamente a la mayo- 
ría del país, fueron gradualmen- 
te incrementando la centrali- 
dad y preocupación del régi- 
men, en su conjunto. Pero tapi- 
zado de múltiples errores no 
forzados y actos fallidos que 
son propiamente responsabili- 
dad de una gobernabilidad que 
se demoró en asumir estosám- 
bitos de preocupación, y su di- 
mensión social, grave. 

Es difícil reunir en un párra- 
fo más cantidad de obviedades, 
adornadas además con cacofo- 
nía (responsabilidad de una 
gobernabilidad"). Lo que el ase- 
sor explica en ese párrafo esal- 
go tan obvio como que el go- 
bierno no atendió oportuna- 
mente a los problemas de se- 
guridad. Algo, desde luego, que 
cualquier vecino, de cualquier 
barrio, sabía sin que necesitara 
asesor alguno que se los reve- 
lara. Si Monsalve necesitaba de 
veras se le hiciera saber ese ti- 
po de cosas -rentada con algo 
más de tres millones de pesos 
mensuales- el asunto es de tan- 
ta gravedad como los hechos 
que motivaron su salida. Todos 

los informes de este asesor es- 
tántejidosde observaciones ge- 
néricas, comunes, obviedades 
dichas o imaginadas no por un 
experto en seguridad, sino por 
un opinante de la política guber- 
namental que desliza críticas ge- 
néricas y la mayor parte propias 
de una sobremesa, a los funcio- 
narios gubernamentales. 

Alguna vez -a propósito del 
financiamiento ilegal de la po- 
lítica- se acuñó la expresión fal- 
sedad ideológica para designar 
a las facturas que daban cuen- 
ta de un servicio inexistente o, 
lo que es casi lo mismo, un ser- 
vicio radicalmente distinto de 
aquel que efectivamente se 
prestaba ¿Cómo llamar ahora a 
una suma de observaciones ge- 
nerales disfrazadas de informes 
de asesoría? ¿Una simulación? 
¿Un trampantojo? ¿ejercicios 
de cantinflada? 

En abono de la conducta de 
Juan Andrés Lagos habría que 
subrayar su honradez, puesto 
que con el mismo esmero con 
que cobraba su remuneración, 
redactaba esos informes dan- 
do muestras de que al menos 
no quería que nadie dijera, O si- 
quiera murmurara, que algo le 
había sido regalado. 

    

Carlos Peña 

Para usar el sistema, los apo. 
derados deben entrar a wwwsis 
temadeadmisionescolar.cl, pin 
char en el botón “Anótate en la 
lista” y crear una cuenta. Luego, 
según las fechas indicadas, po 
dránsolicitar vacantesen loses 
tablecimientos. El Mineduc su: 

  

giere marcar seis o más opcio 
es para un proceso exitoso. 

ez marcadas las opcio 
'n confirmarel ingreso 

de la solicitud y la información 
de contacto. Las familias sabrán 
siempre en qué número de la 
lista están. Los establecimien: 

    

tosrecibirán la información de 
las postulaciones y, si tienen va 
cantes, las asignarán por orden 
cronológico de solicitud, par 
tiendo por quienes se inscribie 
ron primero, tal como habría 
ocurridosiel proceso fuese pre 
sencial. 

  

  

Servicio de Evaluación Ambiental 
Región del Blobio 

COMISIÓN DE EVALUACIÓN REGIÓN DEL BIOBÍO 

NOTIFICACIÓN RESOLUCIÓN DE CALIFICACIÓN 

AMBIENTAL DECLARACIÓN DE IMPACTO 

AMBIENTAL PROYECTO “OPTIMIZACIÓN 

OPERACIONAL PLANTA LOTA” 

(Extracto) 

De conformidad a lo dispuesto en el artículo 95 y en el inciso final del artículo 91 del 

DS. N* 40/2012 MMA (Reglamento del SEIA), se comunica a toda persona, natural o 

jurídica, que hubiera presentado observaciones durante la evaluación ambiental de la 

Declaración de Impacto Ambiental del proyecto “Optimización Operacional Planta 

Lota”, sometido al Sistema de Evaluación de Impacto Ambiental por su titular, 

Industrias Isla Quihua S.A,, que por Resolución Exenta N* 202408001141, de fecha 27 

de noviembre de 2024, la Comisión de Evaluación de la Región del Biobío calificó 

favorablemente el proyecto individualizado. Estas personas, naturales o jurídicas, 
disponen de un plazo de 30 días hábiles, contados desde la presente notificación, para 

presentar recurso de reclamación ante Directora Ejecutiva del Servicio de Evaluación 

Ambiental, de conformidad a lo dispuesto en los artículos 20 y 29 de la Ley N9 19,300. 

El texto íntegro de la Resolución antes individualizada, junto con el Anexo 

Consideración de las Observaciones Formuladas por la Comunidad N* 202408109569, 

de fecha 27 de noviembre de 2024, pueden ser conocidos en las oficinas de la 

Dirección Regional del SEA del Biobío, ubicada en Lincoyán N9145, Concepción, desde 

las 9:00 hasta las 16:30 hrs. de lunes a jueves y de 9:00 a 15:45 hrs. los viernes. 

Igualmente podrá acceder a los documentos antes mencionados del sitio web 

www.sea.gob.cl o ingresando directamente en los siguientes links: 

  https://seiasea.gob.c/archivos/2024/11/27/Firmada_en-papel_RCA_Planta_Lota.pdf 

https://seia.sea.gob.cl/archivos/2024/11/27/ANEXO__CONSIDERACION_DE_LAS_OBSER   
VACIONES. FORMULADAS_POR_LA_COMUNIDAD_DIA_PLANTA_ LOTA pdf .     María Eliana Vega Fernández 

Secretaria Comisión de Evaluación Región del Biobío    
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